

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 19 de Febrero de 1900

Núm. 2603

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Gujarro.

Pesetas Cént.

Suma anterior. 253 50

D. José P. Reverter,	
Cura Párroco de Santa Magdalena de Pul-	
pisa. . . . .	2 00
D. Sebastián Aycart,	
Pbro. . . . .	1 00
D. Juan de Dios Ribera.	1 00
D. Sebastián Giner.	0 50
D. Sebastián Verdura.	0 50

Suma y sigue. 258 50

## La Ciudad Eterna

—(o)—

¿Qué es Roma para el católico?

Es su patria, es más que su patria. Debemos tener orgullo de ser españoles, pero más orgullo aún de ser católicos romanos.

Allí está nuestro Padre, nuestro Rey, que habiendo sido desposeído de su territorio por los enemigos de Cristo, continúa, sin embargo, siendo Rey de todos los católicos.

Allí se encuentran los monumentos más grandiosos de dos civilizaciones rivales; el catolicismo y el paganismo, rivales como lo han sido la verdad y el error, el hombre caído y las misericordias de Dios, la tierra rebelde y el cielo clemente.

Quisiéramos poder decir á todas las naciones lo que es y lo que significa la Roma cristiana, y lo que será la Roma revolucionaria, resurrección del paganismo con todas sus miserias y sin ninguna de sus grandezas

Quisiéramos poder decir á los reyes: «Allí está el único Rey que puede conservar vuestras coronas y consolidar vuestros tronos, haciéndoos personas sagradas... y habéis permitido que gima preso en el Vaticano.»

Quisiéramos poder decir á los pueblos, allí está el único hombre que con la doctrina y la autoridad de Dios, puede defender y proteger y salvar vuestra libertad.

Quisiéramos, en fin, decir á los

hombres todos: «Allí está el que vincula vuestra dignidad, vela por vuestro progreso, fomenta vuestra civilización, infunde la verdad en vuestras inteligencias, derrama torrentes de virtud y gracia en vuestros corazones y os da una felicidad relativa en la tierra mientras os prepara la completa en el cielo.»

¡Oh Roma, Roma! Luz del mundo, sol esplendente, cuyo eclipse envuelve en densas tenebras el orbe; brilla, brilla con la misma luz con que has brillado siempre, sé feliz y dichosa para que seamos dichosos y felices, y libre é independiente para que seamos independientes y libres; llama otra vez Rey á tu Padre y marcharás á la cabeza del progreso y la civilización cristiana y serás la maravilla del mundo, el gozo del cielo, la ciudad santa, capital amada de toda la tierra.

II

Ninguna ciudad puede ostentar la magnificencia de Roma; diríase al ver los restos venerandos de la que avasalló al mundo, que Dios se esmeró en hacerla grande para que la Roma de los hombres fuera digno pedestal de la Roma de Jesucristo, para que la Roma de los Césares fuera magnífica sombra de la Roma de los Pontífices, para que la Roma que había de ser cabeza del mundo por ser residencia del Vicario de Dios, fuera ya antes señora de la tierra, por el valor de su brazo, el brillo de sus letras, el prestigio de su nombre y la grandéza de sus ciudadanos.

III

Al contemplar los monumentos de Roma la imaginación se traslada á aquellos remotos tiempos en los cuales los cristianos eran mártires, y los mártires semilla de cristianos; en que los hijos de Dios, abandonados de todo humano recurso sentían de un modo inmediato el auxilio del Cielo, de cuyo poder usaban; cuando Nerón creyó haber concluido con la Iglesia quitándole á Pedro, la Iglesia vivió radiante de gloria y de belleza junto al trono del tirano; y si pudo matar á Pedro, no pudo acabar con el Papa.

Hoy gime también el sucesor de Pedro, cautivo en su palacio, á donde lo tiene como encerrado, el que pretende restaurar las glorias paganas del antiguo imperio.

Pero León XIII sigue obrando prodigios desde su mansión, conmoviendo al mundo entero con su palabra, atrayendo á los fieles con sus penas y convirtiendo á los hombres con su virtud insigne.

Y si un día los verdugos quisieran concluir de una vez con su prisión dándole muerte, no habrían concluido con el Papa, porque el Papa durará mientras duren los siglos.

Mueren los hombres, pero el Papa es la Iglesia y la Iglesia es inmortal.

## El submarino "Narval"

—(o)—

La prensa francesa dice que esta vez se puede afirmar con seguridad que el problema de navegación submarina ha quedado resuelto, y esto constituye tanto para la ciencia como para el arte de la guerra, un paso gigante en la vía del progreso.

El *Narval*, á la vez que una máquina terrible de defensa, es también un instrumento poderoso de ataque, y según parece, superior á todos los tipos de esta clase conocidos hasta hoy.

Para corroborar esta aseerción basta decir—añaden—que todos los submarinos construidos anteriormente no reúnan condiciones para alejarse de la costa, y mucho menos producir ellos mismos la corriente de electricidad necesaria para su marcha.

El *Narval*, según las pruebas realizadas estos días, ha demostrado su superioridad sobre los demás en dos puntos esenciales.

Apenas se agota su provisión de aire comprimido, un simple golpe de pistón obliga al barco á aparecer nuevamente en la superficie, y de este modo puede sin peligro alguno salir en busca del enemigo y mantenerse en alta mar con una independencia absoluta.

Tan orgullosos están los franceses con el nuevo submarino, como lo estaban en 1870 con sus famosas ametralladoras, cuyos resultados fueron negativos durante la guerra con los alemanes.

La ciega confianza que tenían entonces con aquel armamento, fué tal vez una de las causas que precipitaron la guerra que tan desastrosa resultó para Francia como lo ha sido para España la guerra naval con los yanquis, á pesar de nuestros famosos destroyers, que parecía que podían luchar con las más poderosas escuadras, según la confianza que inspiraban aquellos barquichuelos, y que resultaron inútiles completamente.

No deseamos que á nuestros vecinos de allende el Pirineo les ocurra ahora lo mismo con el submarino *Narval*, pero no deben olvidar el desencanto que produjo en España el submarino *Peral*, tan decantado por todos, después del éxito que alcanzó en algunas de las pruebas practicadas, sin contar el feliz resultado que había obtenido anteriormente el *Ictineo* Monturiol.

## Del Transvaal

—(o!o!)—

París, 18

### De la guerra

La prensa comenta las operaciones últimamente realizadas por el generalísimo Roberts.

Algunos creen que el ejército inglés encontrará serias dificultades para realizar su marcha hacia Bloemfontein.

Otros creen que la mencionada plaza será abandonada por los oranguitas, quienes trasladarán la capitalidad de su república á otro punto, pues Bloemfontein carece de condiciones estratégicas.

### Un ataque

Comunican de Sportkrop que los boers han empezado á atacar á Molledo.

Ignórase el resultado.

### Otro ataque

De Modder-River telegrafian que una columna inglesa ha atacado á las fuerzas boers del general Cronje.

Ignórase también el resultado de esta operación.

### La prensa austriaca

La prensa de Viena, comentando las últimas operaciones militares efectuadas en el Sur de Africa, considera de escasa importancia el movimiento realizado por el general French y su entrada en Kimberley, porque si bien logró este objeto, perdió en el camino un numeroso convoy que llevaba para socorrer á la mencionada plaza.

### Otro intento de Buller

Según los telegramas que publica el *Evening News*, las tropas del general Buller atacaron nuevamente las posiciones de Vaalkranz, sin resultado.

El encuentro fué terrible, pero los boers mantuvieron vigorosamente sus posiciones y rechazaron á los ingleses.

Se ignora el número de las bajas sufridas por ambas partes combatientes.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

### Fallos

En la sección primera se han dictado en la última semana los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de desacato contra Segundo Martinez y otra, han sido absueltos.

En la del mismo Juzgado por el delito de injurias contra Juan Bautista Hierro, se ha dictado fallo absoluto.

En la del citado Juzgado por el delito de lesiones contra Agustín Seg-

rra y otro han sido condenados á dos meses y un día de arresto mayor y además diez días de arresto menor el segundo.

En la del propio Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra Evaristo Barberá, le ha sido impuesta la multa de 125 pesetas por el delito y 5 pesetas más por la multa é indemnización de mil pesetas, accesorias y costas.

En la del mismo Juzgado por el delito de injurias á la autoridad contra Tomasa Campos, ha recaído fallo absoluto.

Y en la del ex resado Juzgado por el delito de lesiones contra José Forcadell y otro, se les ha sentenciado á un año, ocho meses y un día de prisión correccional, indemnización de 86 pesetas y pago de la mitad de costas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de hurto contra Jaime Grau, ha recaído fallo absoluto.

En la del mismo Juzgado por el delito de disparo y lesiones contra Francisco P.ñol y otros, han sido también absueltos.

## Frasas históricas

EDAD ANTIGUA

(Continuación)

*Delenda est carthago.*—(Es necesario destruir á Cartago). Frase con la cual Catón el antiguo terminaba todos sus discursos.

*Roma non premia traidores.*—Contestación dada á los asesinos enviados por la misma Roma para asesinar á Viriato. (141 a. de J. C.)

*He aquí mis joyas.*—Carmelia, madre de los Gracos, mostrando á sus hijos.

*Ciudad corrompida, te venderías si encontrases un comprador.*—Ingurta saliendo de Roma. (110 a. de J. C.)

*El ruido de las armas me ha impedido oír la ley.*—Mario, á uno que le acusaba de ilegalidad.

*Miserable! ¿te atreves á matar á Cayo Mario?*—Palabras de este tribuno á un esclavo enviado para asesinarle. (88 a. de J. C.)

*Yo no he venido aquí para tomar lecciones de elocuencia, sino para castigar rebeldes.*—Sila á los atenienses. (86 a. de J. C.)

*El pueblo romano es un cuerpo robusto, pero sin cabeza. Pues bien, yo seré esta cabeza.*—Frase de Catilina. (63 a. de J. C.)

*Catilina está á las puertas de Roma, y todavía deliberamos!*—Cicerón al denunciar la conjuración de Catilina.

*Lúculo cena en casa de Lúculo.*—Lúculo á su cocinero, que le había servido una modesta cena, con el pretexto de que no había ningún convidado.

*Preferiría ser el primero en este pueblecillo, que el segundo en Roma.*—Cesar, en una aldea de los Alpes.

*No debe sospecharse siquiera de la*

*mujer de Cesar.*—Cesar, repudiando á su mujer, acusada de adulterio.

*¡Alea jacta est!* (La suerte está echada).—Cesar después de pasar el Rubicón.

*Veni, vidi, vici.*—Cesar, vencedor de Farnaces, en el Asia menor. (47 a. de J. C.)

*¡Tú también, hijo mio!*—Cesar al ver á Bruto entre sus asesinos. (44 a. de J. C.)

*Varo, ¿qué has hecho de mis legiones?*—Augusto, después del desastre de Germania. (10 d. de J. C.)

*Quisiera que el pueblo romano tuviese una sola cabeza para cortársela de un golpe.*—Frase atribuida á Calígula. (50.)

*¡Quisiera no saber escribir!*—Nerón firmando una sentencia de muerte, al principio de su reinado. (54.)

*El cuerpo de un enemigo muerto huele siempre bien.*—Vitelio, ante el cadáver de su rival Otón. (70.)

*El dinero no tiene olor.*—Vespasiano, cobrando un impuesto sobre las l-trinas. (75.)

*He perdido el día.*—Tito, cuando llegaba la noche sin haber hecho una buena acción. (80.)

*¿Para qué eres emperador?*—Palabras de una mujer al emperador Adriano, quien se negaba á escucharla. (135.)

*Más vale salvar un ciudadano que matar mil enemigos.*—Máxima de Antonino Pio.

*Si vieras qué hermosas lechugas tengo en mi huerto, no me hablarías de tal cosa.*—Diocleciano á Maximiano que le aconsejaba que volviese á ocupar el trono. (306.)

*In hoc signo vinces.*—Palabras que acompañaban á la cruz que vió Constantino en los aires, en la batalla de Puente Milvio. (312.)

(Se continuará.)

Tortosa, febrero 1900.

## NOTICIAS BREVES

El viernes, á las 10 y cuarto de la noche, terminó en Barcelona la vista de la causa contra Federico Vidal por asesinato de la señorita Julia Ruiz, que había despertado muchísima curiosidad. El Vidal fué condenado á 17 años de reclusión temporal y á 5000 pesetas de indemnización á la familia de la interfecta.

—El Sr. Silvela ha ofrecido que se levantará la suspensión de garantías constitucionales en Barcelona, tan luego como se cierran las Cortes.

—Dicen de Masnou que cinco personas de aquella población fueron mordidas y arañadas por un gato, al que se consiguió dar muerte. La cabeza ha sido enviada al laboratorio del Doctor Ferrán.

—El Emperador Guillermo está dispuesto á disolver el Reichstag si éste no aprueba antes del verano el proyecto del gobierno para el aumento de la escuadra alemana. La mayoría del Parlamento, incluso el Centro Católico, está en contra del proyecto.

—Comunican de París que es probable que el gobierno acuerde que se cierren temporalmente los establecimientos de enseñanza de varios de-

partamentos, para hacer una visita de inspección sanitaria.

—Ha ingresado en el convento de la Asunción de Madrid la señorita doña Dolores Henestrosa, hija de los marqueses de Casa Henestrosa y nieta de la condesa de Moriana.

—Se ha recibido en Ceuta, con destino al servicio de la plaza, un magnífico reflector eléctrico construido en Alemania.

—Comunican de Burdeos que un vapor procedente de Nantes se fué á pique en la desembocadura del Girona, ahogándose 13 tripulantes.

—En Sevilla han comenzado los preparativos para las fiestas de la próxima primavera. Se ha enviado ya al extranjero el cartel anunciador, obra notabilísima de González Bilbao.

—Leemos en un periódico de Madrid: «El muerto hace poco que vino de presidio...» ¡Muertos que vienen de presidio! Debe ser cuando acaban de cumplir la cadena perpetua.

—En el pueblo de Requejo existe una anciana que vive de la caridad pública y tiene la friolera de 107 años, conservando íntegras sus facultades mentales.

—Ha fallecido en Barcelona D. Domingo Martí Gofan, que había sido Alcalde de aquella ciudad.—R. I. P.

—De Bilbao dicen que recorren la ciudad varios ganchos ingleses reclutando voluntarios con destino al Transvaal, ofreciéndoles 1 500 pesetas.

—Dicen de Málaga que se cree que D.<sup>a</sup> Cristina y D. Alfonso harán una visita á aquella población.

—Más de 200 personas ingresaron en las cárceles de España en el pasado año de 1889 por robo de cautividad menor de cuatro reales.

—Ha muerto en Barcelona D. José Bobigas y Raspall, el abogado más antiguo de aquella capital, en cuyo colegio de abogados ingresó hace más de 60 años.

—El sultán de Turquía ha encargado á las fábricas de Colonia y de Rothweil la elaboración de 260.000 kilogramos de pólvora sin humo.

—En Montilla (Córdoba) se proyecta erigir un monumento á la memoria del arcipreste que fué de aquella ciudad D. José de los Angeles Salas, fallecido recientemente.

—En un teatro de París se ha estrenado una cosa así como un drama en el cual sale á escena... una locomotora. Al final fueron llamados á recibir los aplausos del público el autor, los actores... y la locomotora.

—En Nueva York ha sido condenado á muerte por el delito de envenenamiento un tal M. Morinaux, clubman distinguido, muy conocido en la alta sociedad neoyorkina.

—En un café de la calle de las Sierres, de Sevilla, tres concurrentes riñeron y sacaron á relucir las navajas. La gente salió precipitadamente rompiendo infinidad de tazas y platos. No se tiene noticia á estas horas de que haya acabado de trinarse el dueño del café.

—En Palermo, á consecuencia de una violentísima tempestad, se hundió una casa sepultando á ocho personas, de las que fallecieron siete.

—Ha llegado á Cadiz procedente de la Habana el vapor «Cataluña». Durante la travesía ha fallecido don Juan Perpina, Deán de la Catedral de Puerto Rico.

—En la noche de anteayer sopló también en Barcelona un fuerte vendabal, que causó muchos perjuicios en el arbolado.

—En el pasado mes de Enero han ocurrido en Barcelona 2.181 defunciones y solamente 1.172 nacimientos.

—Se encuentra en Barcelona el señor Obispo de Lérida, quien bendecirá mañana aras de altar.

—Anteayer tarde descarriló la máquina del tren descendente de Manresa á Berga, porque una mano criminal puso una gran piedra en medio de la vía.

—Ha fallecido en Alicante el canónigo de la iglesia colegial de San Nicolás y catedrático del Seminario de Orihuela D. Lorenzo Sanchis Verdú.—R. I. P.

—Ayer á las diez de la mañana, en el paseo de Gracia de Barcelona, un tranvía eléctrico hizo volcar un carricoche, sufriendo graves heridas los dos conductores de éste.

—Majaderías.—Ayer hizo su entrada en Barcelona S. M. el Carnaval. Una de las sociedades humorísticas que formaban el cortejo, se llama... el nombre de un mueble nocturno. Vaya, que si esto no humorismo y buen gusto... Con otro golpe como éste, se acredita la Barcelona carnavalesca.

—Anteayer en el Congreso un sujeto se llevaba bonitamente la capa de un señor Diputado. Este sujeto tiene condiciones para ser político. Porque los políticos, buenos y honrados, han arrebatado la capa, que no parece por ninguna parte, a la pobre España.

—Contra lo que se persumía, Waldeck-Rousseau, se ha negado á autorizar las corridas de toros cuyo permiso tenía solicitado Mazzantini.

—Dicen los americanos que han inventado un submarino, el Gresham, que en tres días hará su viaje de ida y vuelta entre Nueva-York y París. Y no han dicho en tres horas porque no les ha dado la gana.

—Temperaturas anormales.—En Murcia el termómetro ha llegado estos días á 30°, en Valencia á 27° y en Burgos, lugar favorito del frío, á 15°.

—Se halla gravemente enfermo el célebre químico francés, M. Berthelot.

—Se encuentra en Marsella, donde se embarcará con destino á su diócesis, el Obispo de Pekin, Mons Favier.

—Con mucho entusiasmo se verificó ayer en Lérida el meeting catalanista. Se encontraron á faltar en él, según dicen, los elementos de «La Veu de Catalunya».

—En el Paraninfo de la Universidad de Valencia, tuvo lugar ayer el meeting á favor de la aprobación del proyecto de ley relativo á alcoholes industriales. Hubo mucha concurrencia.

—Se encuentra de nuevo enfermo el Ministro de Fomento.

—En unas canteras del término municipal de Málaga ha ocurrido un hundimiento quedando enterrados tres obreros.

—Ha dimitido el gobernador de Granada.

**CRÓNICA**

—(00)—

La fiesta que ayer celebró la asociación de Esclavas, revistió todo el esplendor posible, y la asistencia de fieles fué tan extraordinaria, que el templo resultó pequeño.

Por el buen éxito de sus esfuerzos, deben de estar satisfechos los señores Directores y Junta, á los cuales enviamos sincera enhorabuena.

—En Tarragona ha contraído matrimonio el teniente D. Genbrando Valadrón, Comandante militar del Castillo de San Juan de esta ciudad, con la señorita Magdalena Cánovas, hija del músico mayor del Regimiento de Almansa.

Que tengan muchas felicidades en su nuevo estado.

—Según nota tomada el día 13 de los corrientes en el cepillo de Pan de San Antonio ó pan de los pobres, establecido en el Asilo del Espíritu Santo, en Tarragona se han hecho 10 peticiones y se han recaudado 60 pesetas de limosna.

—La Sociedad Colombófila de Barcelona ha ingresado en su caja social 5.000 pesetas destinadas á la sección especial de *matches*, y al efecto invita á las Sociedades Colombófilas de Cataluña, Valencia, Murcia, Mataró, Sabadell y Tortosa á inscribirse para tomar parte en los que organiza á 500, 600 y 1.000 kilómetros, única manera práctica de demostrar la superioridad de raza y fuerza de las palomas mensajeras.

—El recargo que han sufrido las matrículas para la carrera del Magisterio y las numerosas asignaturas de los cursos, deben ser causa de la disminución que se nota en el número de alumnos.

Nosotros á la verdad no comprendemos que nadie pague un céntimo para estudiar la *carrera del hambre*, que así puede llamarse la del Magisterio desde que los gobiernos liberales procuraron corromper á los maestros de primera enseñanza, para corromper mejor al pueblo en sus fuentes y los abandonaron luego de conseguir su plan de dominarlo y explotarlo todo.

¿Quién se acuerda ahora de esta clase que debería ser, despues de la sacerdotal, la más respetada y atendida?

—En el Velodromo del Parque de los Príncipes, en París, ha obtenido un gran triunfo Mr. Beconais.

En motocielo ha hecho los tiempos siguientes: ¡1 kilómetro en 42 segundos y 4 quintos! ¡69 kilómetros 369 metros en una hora! y ¡190 kilómetros en 90 minutos! Advirtiéndole que cuando le faltaban 11 kilómetros estalló uno de los neumáticos del triciclo, y descontados los dos minutos que se tardó en su reparación, empleó 12 minutos en los 11 kilómetros.

—Copiamos de un periódico de Castellón:

“Anteayer falleció en Castellón un labrador que momentos antes de iniciarse la agonía y aún comenzada ésta, decía á su mujer ¡en la *caixa*, en la *caixa*! En los primeros momentos no se dió cuenta la afligida esposa de lo que quería decir su marido; pero por fin acertó lo que pedía y se fué á un arca vieja, pero bien cerrada, abrióla y encontró la cantidad de 8 000 duros en onzas de oro.

Estas monedas, de tres en tres, estaban envueltas en algodón como si fuese el alma de un ovillo.

Pocos momentos después de haber la mujer acertado lo que el marido le decía, el labrador entregaba su alma á Dios.”

—Al capitán general Sr. Delgado le acompañarán durante su próxima excursión á esta ciudad, Tarragona y Reus, el comandante general de somatenes D. Pelayo Fontsaré y el general de brigada don Laureano de Sanz Peray.

—En el sorteo de un hermosísimo Niño-Jesús, que se rifaba á beneficio de la Asociación de Esclavas, ha sido favorecido el número 5 758, cuyo billete poseía el niño Agustín Ripollés y Ferré.

—A medida que fué adelantando la tarde del sábado, continuó el Ebro menguando con mayor rapidez, de tal modo que en la noche del mismo día volvió á su cauce.

En la Baranda del Ebro han causado las aguas algunos desperfectos en la futura calle del Ebro, vulgo *carretera de González*. En la margen derecha, más arriba del puente de Nuestra Señora de la Cinta, ha producido el Ebro bastantes derrumbamientos.

—Errata: En nuestro número del viernes dijimos que el Obispo de Barcelona había condenado *El Urbión*, en lugar de decir el Obispo de Mallorca.

—Ayer fué hallado el cadáver del desgraciado Antonio Bosch (que éste era su nombre y no el que equivocadamente le atribuimos), ahogado el sábado por la mañana. Se le encontró en un cañaveral cercano á esta ciudad, y con señales, según se dice, de haberse cogido el infeliz sujeto á las cañas, pero ni aun así pudo librarse de perecer. Conducido el cadáver al Santo Hospital, hoy se le habrá dado sepultura. Descanse en paz.

—Por el correo interior recibimos el sábado una carta en la que su autor nos tributa alabanzas, que agradecemos en el alma. No la publicamos porque consideramos que las personas decentes no deben honrar con la discusión á ciertos papeluchos.

—No publicamos el sábado el *Ave-riguador tortosino* porque, si bien habíamos recibido algunas respuestas á las preguntas anteriores, no llegó á nuestro poder ninguna nueva pregunta importante, pues todos pecan de inocentes, ó son *bromitas impublicables*. Esperamos, por si viene alguna que valga la pena.

—El sábado por la noche volvió á levantarse de nuevo un viento suma-

mente fuerte que duró toda la noche. Ayer calmó bastante. La temperatura fué bastante elevada. Hoy está el firmamento encapotado y el tiempo algo más frío.

**Ejercicios Espirituales**

Los señores seglares que deseen concurrir á la próxima tanda de Ejercicios, que tendrá lugar en la Casa de San José, de Roquetas, del 23 del actual al 1.º de Marzo, sírvanse avisar á la Secretaría de Cámara de este Obispado ó al Colegio de San José de esta ciudad, con el objeto de reservarles aposento.

—Ha llegado á ésta, el nuevo Jefe de Telégrafos don Rafael Llanos, que reemplaza á don Lino Sotó, destinado á Tarragona.

—A LOS SORDOS. Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbios del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25 000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á *L' Institut Nicholson «Longgort», Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.*

—Calzado SUIZO, de formas varias clase superior. Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS  
**ZAPATERIA MORESO**  
**PLAZA CATEDRAL**

**LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

**CURAN PRONTO Y BIEN**  
**Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,**

**Á LOS DISENTÉRICOS,** cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

**Á LAS EMBARAZADAS,** cuyos vómitos pigran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

**Á LOS NIÑOS** en la dentición y dentete; á los que padecen

**CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO** y á todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.**

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

**SALICILATOS VIVAS PÉREZ**

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

**Sección Religiosa**

—(o)—

—Solemnes Cuarenta Horas en la iglesia de San Bas: á las 8 exposición de S. D. M.; á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1,4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—Rosario de la SantaCinta á las 5 y 1/2 de la tarde.



**SELLOS DE GOMA**

para Parroquias. Oficinas y casas de Comercio. Imprentitas á mano de 100 letras á 500 en metal y goma.

**Precios económicos**  
Calle del Angel, núm. 23  
**TORTOSA**

**Ultimas noticias**

Londres, 18.

**De Pretoria**

Un telegrama de Pretoria dice que ha llegado allí un parte detallado de los combates librados el día 15 en Modder y Jacobsdal.

Dos mil hombres entraron en Kimberley mientras una parte de los boers combatía la retaguardia de los ingleses.

Las fuerzas federadas gracias á esta operación se hicieron dueñas de un botín importante, del que formaba parte gran cantidad de bueyes.

**Un combate**

Un despacho de Durban participa que la extremada derecha de los ingleses ha sido rudamente combatida por los boers.

El resultado del encuentro se desconoce pero infunde sospechas de que no ha sido favorable á los ingleses el hecho de que la censura impide comunicar todo despacho.

Sin embargo, en los centros optimistas de Londres había circulado el rumor de que el general Buller había tenido ventajas.

**Naufragios**

En el ministerio de la Gobernación se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

Santander.—En San Vicente han sido sorprendidas por una galerna cuatro lanchas, zozobrando dos.

Han perecido 22 hombres, quedando sumidas en la miseria otras tantas familias, de las cuales una consta de ocho hijos.

También de aquella matrícula ha zozobrado una lancha, pereciendo dos tripulantes.

Ignórase el paradero de otras ocho embarcaciones.

Oviedo.—El gobernador civil telegrafía al de Santander, rogándole averigüe si en algún punto de aquella provincia se encuentran las barcas de pesca *Dos Hermanas, María y San Francisco*, con 47 tripulantes, que faltan de otro de los puertos de aquella provincia y se teme que hayan naufragado á causa del temporal.

**EPIGRAMA**

Por pobre plantó á Asunción Pedro Gil, que es un bolonio,

Y ha pedido en matrimonio  
A Inès, que heredó un millón.  
Sus cuentas echa el bribón  
Allá en su chiribitil,  
Y así dice Pedro Gil:  
—Como cuaje el casamiento  
Gano yo, no el cien por ciento;  
Lo menos el mil por mil.  
*Punto y Coma.*  
Tortosa Febrero.

**CURIOSIDADES**

La prensa inglesa, americana, francesa y sueca se ocupa de la crisis del papel. De sus informaciones se dedu-

ce que si las cosas continúan como hasta aquí, no tardando mucho careceremos de papel.  
Todo ello por las fabulosas tiradas que hacen actualmente los periódicos que en el extranjero han aumentado en 25, 30, 50 y hasta 80 por 100 el número de sus ejemplares. Periódico hay en Londres que hace tres meses publicaba 650.000 ejemplares, y hoy tira 1.052.000, y ese movimiento creciente se acentúa más cada día.

Esto, unido á las sequías que han devastado los bosques, y restringido, por tanto, la exportación de maderas para la pasta, y á la carencia de aguas en las fábricas hidráulicas, únicas donde se puede hacer el papel, preocupa á cuantos de esa industria viven. Si se

sustituye la fuerza hidráulica por el vapor, el gasto será enorme, dados los precios excesivos que alcanza ese combustible, cada día más caro.

**TIENDA del FERRO-CARRIL**  
—Cerrado los días festivos—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

**José Delsors**

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasa-

manería y todo lo concerniente á este ramo.

Meritos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Lanería, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—  
Imprenta de «El Estandarte Católico»

**LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO**

**ARTURO VOLTES Y RIBOT**

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

**Libreria Voltes.-TORTOSA**

**¡DE INTERES GENERAL!**

**AGUA abundante y potable**  
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,  
Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

**CONFITES CARPA**

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

**TOS**

por crónicas y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvídate toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

**MANUEL CLIMENT**

**RELOJERO**

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.  
En plátalos hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.  
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Roskoff**, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*.—*Máximum F. D.*.—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento  
**Máquinas para coser y hacer medias y calcetines**  
Angel, 10.—TORTOSA